

---

**Allocution du Recteur de l'Université Antonine Père Michel Jalakh  
Cérémonie de la remise de la Plume d'Argent de l'Université Antonine au  
Professeur Hervé Sabourin  
29 Juillet 2020**

M. Jarjoura Hardane, représentant du Président de la République, le Général Michel Aoun,  
Chers vice-recteurs, doyens et professeurs,  
Chers amis du professeur Hervé Sabourin,  
Mesdames et Messieurs,

En devenant en 2014 Directeur Régional Moyen-Orient de l'Agence Universitaire de la Francophonie, au Liban, pays où il avait passé plusieurs années de son enfance, Hervé Sabourin a arrimé son engagement en faveur de l'internationalisation de la recherche francophone au puissant dispositif de l'AUF qui représente le plus grand réseau d'universités du monde. Dès lors il n'a eu de cesse de défendre la cause de la francophonie universitaire dans cette partie du monde. Fin usager de la langue de Molière et de Pascal, Hervé Sabourin sert la cause francophone, non seulement en tant que vectrice de la langue française, mais en tant que porteuse des valeurs de l'humanisme et de la diversité culturelle.

Ceux qui connaissaient le Bureau Moyen-Orient de l'AUF ont certainement perçu l'importance des mutations imprimées par Hervé Sabourin à cette structure durant les six années écoulées. Il l'a notamment dotée d'une planification stratégique ambitieuse, ayant pour objectifs de

1. développer une politique partenariale cohérente entre les universités et le monde socioprofessionnel;
2. transformer les méthodes d'enseignement par l'innovation pédagogique, notamment par le recours à l'outil numérique;
3. développer les capacités d'expertise et d'innovation par la recherche, et répondre aux enjeux sociétaux prioritaires de la région;
4. mettre en place une démarche institutionnelle, voire nationale, en faveur de la qualité et de l'évaluation;
5. renforcer le rôle de l'université en tant qu'acteur de développement global, notamment par le dialogue interculturel et la médiation.

Rompant définitivement avec le stéréotype consistant à tenir l'AUF pour une caisse servant à financer conjoncturellement des mobilités d'enseignants et d'étudiants, Hervé Sabourin a réussi en quelques années à systématiser la coopération avec les universités en la rendant strictement tributaire de projets partenariaux s'inscrivant dans la planification stratégique des universités dans son intersection avec celle de l'AUF.

Cependant, cette systématisation et cette rigueur sont allées de pair avec cet art de la conviction dont il est passé maître au pays des cèdres et par lequel il a obtenu l'adhésion, voire l'amitié, des responsables universitaires francophones du Liban et d'Égypte.

Cher Ami,

Le plaisir que j'ai aujourd'hui de rendre hommage à votre action est atténué par la proximité de la fin de votre mandat et de votre retour en France. Cependant, si un mandat a toujours une fin, ce n'est pas le cas de l'amitié. C'est pourquoi je souhaite vous remettre la Plume d'Argent de l'Université Antonine, tout en espérant pouvoir poursuivre notre collaboration dans d'autres cadres que vous saurez inventer à bon escient.